

La Voz de Gerona.

Periodico defensor de los intereses locales y materiales de esta ciudad. Se publicará todos los domingos. **NO ESTA AFILIADO A NINGUN PARTIDO POLITICO**

Anual, 8 ptas.
Semestral, 4 "
Trimestral 2 "
0'15 ptas. número

Interesante artículo de 'A B C' que podríamos suscribir

El importante diario «A. B. C.» ha publicado un artículo ocupándose del organizado homenaje al Marqués de Estella.

Dice dicho periódico que desde 13 de septiembre de 1923 ha venido demostrando su adhesión a la dictadura del marqués de Estella en lo que se refiere al logro de la paz en Marruecos y a la restauración del crédito internacional de España, exponiendo sus disentimientos en otros asuntos cuantas veces le ha sido posible.

Después de anunciar que «A. B. C.» se adhiere al homenaje al marqués de Estella, añade:

«Pero no podríamos sumarnos del mismo modo contemplando otros problemas, como los de Instrucción pública y Hacienda, que lejos de satisfacer nuestras esperanzas vemos no está próxima su realización.

No podríamos tampoco dejar de pedir la constitución de un sistema orgánico de normalidad política creado y meditado bajo las garantías que son condición inherente de su fuerza e imperiosa necesidad, como demandan aquellas condiciones de vida civil y de polémica civil, sin las cuales será imposible la creación de fuerzas nuevas al servicio de la Monarquía.

Al adherirnos, con estas salvedades, al homenaje, debemos reconocer que los aciertos señalados más que de un régimen son de las capacidades políticas y de las virtudes autoritarias de un hombre, mientras que muchos desaciertos se hubieran evitado con la estabilidad de un órgano jurídico, definido, que vigilase ante la nación las responsabilidades de Gobierno.

¿Existió en la realidad Hamlet?

«Una dama sueca, la baronesa Margarita Palmstierna, ha publicado un escrito en el cual afirma que Shakespeare, para escribir su famosa obra maestra «Hamlet», no se había inspirado en la tragedia de Kyd como en la narración tan minuciosamente hecha por uno de sus amigos, llamado Pepe, comediante, al parecer, en la Corte de Dinamarca, el cual le habló de determinados episodios del reinado de Enrique XIV, Rey de Suecia.

Este príncipe, hijo de Gustavo Wasa, ocupó el trono en el año de 1560. Parece que era un buen tipo de hombre y un Monarca muy culto. Cierta cronista decía, refiriéndose a Enrique XIV:

«Este príncipe es un hombre de hermoso aspecto y de muy bellas prendas, habla con una gran fluidez, está instruido en Historia y en matemáticas y es un buen músico».

Tal retrato se puede perfectamente confrontar con el trazado por Ofelia en una

de las escenas del drama de Shakespeare, cuando se refiere a la locura de Hamlet:

«¡Oh! ¡Qué noble ánimo! Su gracioso aspecto era de un hombre culto. El lenguaje del sabio, la espada del soldado, la esperanza y el corazón del reino. . . ¡y todo eso perdido para siempre!»

Mas esta locura, mas o menos disimulada, de Hamlet, presenta grandes analogías con la obscura melancolía que entristeció el carácter del Monarca sueco. Hamlet se enamoró de Ofelia, hija de un simple cortesano. El joven Monarca se enamoró de la hija de un oficial, vendedora de frutas y de flores en el mercado de Estocolmo. Coronado Rey después de la muerte de su hermano Erik, pensó en el matrimonio y envió a uno

de los caballeros de su Corte, Nils Gyllenstirn, a pedir la mano de Isabel de Inglaterra. El nombre mismo de este embajador evoca inmediatamente el de Guildenstern, de la tragedia de Shakespeare. Y, finalmente, Enrique XIV sufrió en el año de 1567 un acceso de locura, tan violento, que estuvo a punto de ocasionarle la muerte; poco después murió envenenado, de la misma manera que Hamlet, muerto en duelo después de haber ingerido un brevaie tóxico.

Con una modestia extremada la baronesa sueca presenta estos puntos de semejanza, sin atribuirles otro valor que el de ser «un rayo de luz que es posible que ayude a resolver el enigma de la personalidad del verdadero Hamlet.»

El Vaticano hará dos emisiones de sellos

Unos llevarán la efigie del Papa y otros vistas de la Santa Sede

El comendador Camilo Serafini, director del Gabinete de Numismática de los Museos Vaticanos, ha sido encargado por Su Santidad de la confección de un proyecto para emisión de monedas y sellos de Correos de la ciudad del Vaticano.

Los sellos de Correos serán de dos emisiones, la primera de las cuales se lanzará inmediatamente después del cambio de instrumentos de ratificación del Tratado de San Juan de Letrán. Estos sellos serán sencillísimos, tendrán diversos valores y llevarán la efigie del Pontífice en varios colores.

La segunda emisión tendrá un carácter preponderantemente artístico, y los sellos reproducirán vistas de la Ciudad Vaticano, y obras de arte de los Museos Pontificios.

Homenaje a la Vejez del Marino

Para celebrarse, como en años anteriores, el Homenaje a la Vejez del Marino, acto laudatorio y benéfico, por el que se interesa sumamente el comandante de Marina don Rafael Pérez Ojeda, como presidente del comité ejecutivo, reunió al tesorero don Angel Bono, secretario don José Olives y vocal don Victoriano Bonet, miembros del expresado Comité, para cambiar impresiones sobre los trabajos que a dicho fin se llevarán a efecto este año.

Las impresiones son que el día del homenaje podrán repartirse entre los ancianos marineros, igual cantidad de libretas de ahorro que en el año pasado.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

Agrícolas

Reglas para la poda de la vid

(Conclusión)

3.^a En una cepa, el desarrollo de sus «brazos» y sus «pulgares» correspondientes, dependen del número de los que se dejan, y en cada pulgar el desarrollo de sus brotes depende igualmente del número de ellos que se deje; por lo tanto, «a mayor número de brotes, menor desarrollo para cada uno». Los de extremidad, tienden a llevarse toda la fuerza, y para que no lo hagan, en perjuicio de los que nacen por debajo de ellos, es conveniente despuntarlos en la floración y es necesaria siempre esta operación del despunte al establecer las «formas de poda».

4.^a La dirección vertical de las ramas tiende a la vegetación vigorosa, en madera y la dirección inclinada tiende a la producción de fruto, que sólo, o principalmente, se obtiene en la vid (según ya dejamos dicho), en los brotes que salen sobre la madera del año anterior. Es decir, que un ramo tiene tanto menos vigor, a igualdad de otras circunstancias, cuanto más se aproxima en su crecimiento a la horizontal y da una planta tanto más fruto, cuanto menor es su fuerza vegetativa (en vegetación normal, como es consiguiente). Por esto, para lograr vigor en un brote, debe procurarse su crecimiento en sentido vertical, y procurar hacia el gran corriente de savia, lo cual se logra eso, con dejarle sólo, lo que equivale a hacerle «brote único» de «yema terminal», que es siempre el ramo que, en la cepa, se lleva todo el vigor de la planta.

Advertimos que cada cepa ha de llevar su poda propia en relación con su vigor; es decir que dentro de la forma la poda es individual y que lo dicho se refiere especialmente la poda en seco.

Los aceites españoles

España es el primer país productor de aceite de oliva y aceituna del mundo. Los aceites andaluces y los del Bajo Aragón, en las zonas de Alcañiz y Tortosa, son los mejores.

Al comenzar el siglo la superficie plantada de olivar era de hectáreas, 1.250,000 y hoy llega a 1.700,000 y está en vías de rápido crecimiento. La cosecha media España es de cerca de 300,000 toneladas de aceite pero los años excelentes puede alcanzar, como en 1927, a 550,000 toneladas, y su valor aproximarse a 1.000 millones de pesetas.

En años normales el mundo produce unas 600.000 toneladas de aceite, de oliva; nuestro país, con cosechas como la última, obtiene casi el doble que todas las demás naciones reunidas, y en recolecciones regulares, aporta más de la mitad de lo que consumen los hombres todos.

El aceite español tiene un futuro alagüeño. Cada vez se elabora mejor en las modernas «almazaras» andaluzas, que constituyen la última palabra de la industria elayotécnica.

Se exportan anualmente 80,000 toneladas aproximadamente, que son la mitad o la cuarta parte de la cosecha.

La exportación aceitera procura ganar nuevos mercados, con «marcas» acreditadas. Puede afirmarse que el aceite es la riqueza agrícola del porvenir.

Las aceitunas verdes o conservadas producen al acervo español unos 30 millones de pesetas anuales, solo por las que se vende al extranjero.

Despreciación de los vinos anormales

Las fiestas que han seguido a la declaración de cosecha en Francia, han abierto un paréntesis de calma en las compras, por la desanimación de los mercados que mantienen con firmeza los precios gracias a la prudencia de la propiedad al hacer ventas escalonadas para evitar la baja de precios de una mercancía que al decir de la «Confédération Générale des Vignerons» no excederá a las necesidades del consumo.

No se puede predecir si con la disminución del stock comercial por falta de aprovisionamiento durante estos últimos días, los precios reaccionarán ya que parte de la propiedad parece transigir con los precios actuales que encuentra razonables y se la ve dispuesta a vender. Claro es que los vinos bien constituidos y de buen color no salen de sus bodegas sin sobrepeso a la mercancía corriente que se vende entre los 16 a 17 francos el grado. Los vinos de poco grado y buena constitución también son solicitados, mientras los anormales parecen sufrir una gran despreciación por parte del comercio que no quiere ser molestado por el servicio de fraudes y por la destilería que se muestra reservada, quizá por esperar obtenerlos a más bajo precio el día que muestren claramente los síntomas de vinos averiados.

DIGESTIVO CARRERAS

Maravilloso remedio de las enfermedades del estómago e intestinos, Pts. 5 botella.

DEPOSITOS: Madrid: Dr. Abras, Argensola, 10.
Zaragoza: Rived y Chóliz, Jaime I, 13 y 21.
Barcelona: Dr. Segalá, Rambla de las Flores, 14.
Gerona: Dr. Pérez Xifra y Dr. Roca, Cruz Roja.
Por mayor:
Dr. Andreu, Rambla Cataluña, 66, Barcelona.

Generales

Han sido nombrados Oficiales interinos de la Diputación provincial don Octavio Culla; don Antonio Fages y don José Corrales.

Adjudicada por R. D. de 26 de Marzo último la concesión para constituir el Banco Exterior de España y reservado el diez por ciento de las acciones a los electores de la Cámara de Comercio, los que deseen suscribirse deberán hacerlo antes del día 20 del que cursa.

Los electores que anteriormente se habían suscrito, deberán renovar la suscripción con arreglo a las instrucciones comunicadas a la Cámara Oficial de Comercio, que les serán indicadas en la Secretaría de la misma.

Ha sido convocado el Pleno de la Diputación para celebrar sesión extraordinaria el día 15 de los corrientes, a las doce horas, a fin de proceder a las elecciones de candidatos para los cargos de Representantes titular y suplente, respectivamente, del segundo grupo de Diputaciones, y ratificar la designación del señor Presidente para Representante de la Corporación de la Junta provincial de Transportes.

En las obras del derribo del antiguo cementerio de San Martín de Ampurias, del término de La Escala, situado frente a la Iglesia, en terrenos donde estuvo emplazada la Paleópolis, antigua ciudad griega, han sido puestos al descubierto unos muros que, según parece, pertenecen a la Edad Media.

La hora de verano.—En España la hora de verano será establecida a partir de las doce horas de la noche del sábado día 20 del corriente, adelantando en sesenta minutos los relojes.

El Pleno del Ayuntamiento de Torroella de Montgrí en sesión extraordinaria ha acordado adquirir todo lo relativo al servicio de las aguas potables de aquella Villa, propiedad de don Augusto Mercader Massaguer, por la suma de 175.000 pts.

Igualmente ha acordado para satisfacer dicho importe, acudir a un empréstito por dicha suma.

Durante todo este mes de Abril estará abierta en la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros de esta Capital, la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que quieran examinarse en la convocatoria de junio, durante todos los días laborables, de 11 a 12 de la mañana.

En el verano próximo se instalará en el Montseny un campamento internacional de Exploradores, al que concurrirán representaciones de «boy scouts» de la mayoría de las naciones europeas.

Con las tropas españolas concurrirán veinticinco exploradores de cada uno de los países americanos de habla castellana, estando asimismo representados los exploradores de todas las regiones de España.

La vida en el campamento será de quince días y durante su permanencia se celebrarán interesantes concursos internacionales.

La Diputación Provincial de Barcelona y su presidente, el conde de Montseny, patrocinan la instalación de dicho campamento.

La «Asociación Arte de Imprimir y Anexos», de esta capital está confeccionando un sugestivo y lujoso programa-invitación, para la velada que en breve celebrará en los salones de «La Amistad» en conmemoración del XIV aniversario de su fundación.

Ha fallecido en Jafre, su pueblo natal, en plena juventud, don Juan Alabau Vila, quien había ejercido el cargo de Juez municipal. Era el señor Alabau de carácter servicial y siempre estaba dispuesto a ser útil a sus semejantes en sus necesidades.

Gozaba el muerto de generales simpatías y al sentimiento por su muerte se ha asociado toda la población, como se asocia esta redacción enviando a su viuda e hijos así como a sus señores padres y demás familia el más sentido pésame.

Imp. Vda. M. Llach — GERONA